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Monsieur, 

J'ai bien reçu votre courriel m'interpellant sur la ligne ferroviaire Clermont-Ferrand-
Saint-Étienne. Je vous remercie pour cette interpellation qui nous permet d'échanger 
sur ce sujet essentiel des mobilités, et particulièrement de l'enjeu du ferroviaire dans 
notre département. 

Pour répondre directement et clairement à votre question, je suis pleinement 
favorable à la réouverture de la liaison ferroviaire reliant Clermont-Ferrand à Saint-
Étienne par Thiers et Boën. 

Comme vous le savez, depuis mon élection en tant que parlementaire en 2017, je 
me suis particulièrement mobilisé pour la défense et la préservation des lignes 
ferroviaires, et j'ai affirmé mon plein soutien à la réouverture de cette ligne. Le 24 mai 
dernier, j'ai relayé sur mes réseaux sociaux le communiqué de votre association 
suite à l'étude réalisée par le CEREMA. 

Le maillage de notre département et la vitalité de nos territoires ruraux passent 
indéniablement par la réouverture et le maintien de ces lignes ferroviaires. Il est 
indispensable que les pouvoirs publics se mobilisent avec les opérateurs de 
transports pour permettre un redéploiement important. 

A ce titre, comme vous l'aviez présenté dans votre communiqué de mai dernier, la 
ligne Clermont-Ferrand - Saint-Etienne est cruciale pour l'aménagement de notre 
territoire et serait bénéfique pour la population et les entreprises. La seule liaison 
actuelle par bus ne répond pas aux attentes des usagers, en particulier en termes 
d'accès pour les personnes à mobilité réduite et les personnes âgées, et la fiabilité 
des horaires pose également problème. 

Face à ce constat, il est nécessaire que l'Etat et la Région Auvergne-Rhône-Alpes 
prennent leurs responsabilités pour faire avancer ce projet d'envergure, qui 
favorisera l'aménagement territorial et la mobilité de notre région. L'impact positif du 
ferroviaire sur le plan environnemental est également un atout de premier plan, qui 
justifie pleinement les potentiels investissements pour ce projet. 

Si les électeurs m'accordent une nouvelle fois leur confiance le 24 septembre 
prochain, je continuerai de soutenir avec détermination ce projet et j'interpellerai 
directement les autorités concernées. 

Saluant une nouvelle fois l'engagement de votre association pour la réouverture de 
cette ligne, je vous adresse tout mon soutien et vous prie d'agréer, Monsieur, 
l'expression de mes sincères salutations. 

Jean-Claude TISSOT 
Sénateur de la Loire 
Candidat aux élections sénatoriales 


